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書面質詢

區錦新議員

關於游泳池建設及完善的書面質詢

	在澳門，游泳是一項受歡迎的體育運動，尤其是在學校暑假期間
，像新花園泳池等在市內的泳池，更是天天大排長龍，大量市民等
候購票入場。可惜的是，在望廈體育館的重建，從原來平面一層的
體育館，重建後變成七層的場館，竟然沒有游泳池，這一定程度上
反映出特區政府對游泳這項體育運動並沒有足夠的重視。而未來新
中央圖書館興建在即，新花園泳池雖沒納入重建範圍，但相信也會
因旁邊的工程而受到影響。當局曾表示會在中央圖書館興建期間對
新花園泳池作出改善措施，但未有透露如何改善。
為此，本人向當局提出書面質詢：
一．	眾所週知，游泳在本澳是一項頗受歡迎的運動，但望廈體育
館的重建，從原來平面一層變成七層的體育館，竟然沒有考慮留一
層興建游泳池，是否反映特區政府對游泳這項的體育運動並沒有足
夠的重視，所以才完全忽視了泳池的硬件建設？
二．	若當局並非輕視游泳這項運動，當局在重建望廈體育館時沒
有預留游泳池的空間，是否已有其他的建設計劃，如在填海新城的
A區，及C區或D區有建設標準游泳池的計劃？
三．	新花園泳池是澳門市內罕有的標準泳池，所以一直以來都備
受歡迎。只是，建設於五十年代的新花園泳池，設備簡陋，甚至連
熱水系統也欠奉。而且，因泳池無恒溫裝置，冬天池水冰冷，無法
使用，故每年僅有八個月開放。再加上泳池沒有上蓋，遇天氣稍差
，如雷暴或暴雨訊號之下，便要停止開放；遇到一場稍大的颱風，
就容易因有雜物落池而導致長時間清理而停止開放一段日子。這種
使用模式實際上是對一個泳池的極大浪費。所以，新花園泳池即使
不作大規模重建，但最少應進行現代化，如為泳池加建上蓋（或最
少也應建活動上蓋）、加建泳池的恒溫系統、加設熱水系統、改善
或更換已維持大半個世紀的內部老舊設備和佈局。當局對新花園泳
池的改善方案到底有否包括這些內容？具體規劃為何？
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